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– Александр, расскажите, пожалуйф-
ста, как давно Вы уже служите, почему 
возникло желание идти на СВО?  

– Служить по контракту я пошел с 
конца июля 2024 года. Это зов сердца. А 
последняя капля – это то, что можно ипо-
теку за 4% взять. Да, своё небольшое же-
лание. Потому что воевать за капитали-
стов, конечно, не очень хочется. 

Я сам родом с Украины, из Хмельниц-
кой области, город Каменец-Подольский. 
У меня жена родом с Украины, и я не мог 
смотреть на то, что страну оккупировали 
фашисты, националисты. Конечно, очень 
хотел бы, чтобы Украина стала снова хотя 
бы демократической страной. В 2014 году 
из-за давления, навязывания людям фа-
шистской системы я вынужден был уехать 
оттуда и остаться в России. Иного выхода 
я не видел. Во-первых, начались гонения 
на коммунистов за высказывания о 
дружбе с Россией, о возврате к Совет-
скому Союзу. Начались преследования. 
За иные взгляды можно было пострадать.  

– У Вас коммунистические взгляды. 
Как Вы пришли в КПРФ?  

– Я помогал КПУ на Украине, потом 
здесь, разделяя коммунистические 
взгляды, искал, куда вступить, и в конце 
концов, понял, что нужно идти в КПРФ. В 

партии я с 2021 года. 
Что немаловажно, КПРФ 
непосредственно прини-
мает участие в помощи 
фронту и населению гу-
манитарными грузами. 
Это и экипировка, нужная бойцам, и ме-
дикаменты, и продовольствие. Наш пер-
вый секретарь ППО Царицыно Максим 
Доронькин лично ездил с гуманитарной 
помощью для нашего подразделения. По-
могают и региональные отделения КПРФ. 

– Кем служите?  
– Я рядовой, военный водитель, то 

есть водитель большегрузного автомо-
биля. В общем, часть наша формирова-
лась под Питером, это мотострелковые 
войска, 22-й мотострелковый полк. Нас 
должны были отправить в Луганск на по-
лигон, там потренировать и дальше от-
править на фронты ЛНР, ДНР. Но тогда 
началось вторжение в Курскую область. 
И когда мы уже выехали, нас развернули 
и отправили прямо туда на подкрепление 
нашим войскам, чтобы остановить про-
тивника. Несмотря на то, что мы не были 
слажены, не прошли обучение, нас при-
крепили к 810-й бригаде морской пе-
хоты, и мы начали отражать наступление. 
И потом тут же начали наступление сами.  

Вот ещё что хочу сказать.  Люди по-раз-
ному смотрели на СВО, ведь многие из-за 
денег пошли по контракту служить. Но ко-
гда мы посмотрели в глаза местным жи-
телям, то почти все согласны были даже 
за эти 37 тысяч рублей защищать (частям, 
которые из России зашли, не платили, как 
СВОшникам, 210 тысяч). Но мы поняли, 
что мы не можем бросить людей. Они с та-
кой надеждой на нас смотрели! И поэтому 
мы уже сражались как есть.  

Меня спрашивают, почему я пошёл? Я 
хотел увидеть то, что по-настоящему там 
происходит. Военные действия показы-
вают все проблемы общества, которые в 
мирное время в гражданской жизни не 
видно. И вот там я увидел, что есть про-
блема власти, проблема взаимодей-
ствия, проблема управления, задержек 
зарплат. На передовой ведь мы насту-
паем только за счёт мужества рядовых и 
младшего командования. 

– А каков возраст военнослужащих?  
– Средний возраст 44 года, я так вижу. 

Много моего возраста – 50, 50+, встре-
чал даже 60-летних людей. 

– Скажите, есть ли какое-то пожела-
ние нашему правительству, может быть, 
просьба о какой-то помощи? 

– Не хватает средств эвакуации, 
средств доставки, иногда элементарной 
экипировки. Вот нам выдали «Уралы», а 
их на передовую не пускают. Мы за свой 
счёт покупаем «буханки».  А «буханку» кто 
хочет, тот и расстреляет, она же не брони-
рованная. А украинцев на своих «коза-
ках» (бронированная машина – Прим. 
ред) прямо под лесополосу подвозят. Нам 
же всё приходится вручную, пешком, по-
тому что «буханки» не везде проедут, их 
подбивают. Вот просто логистам задача 
– транспорт нужно нам организовать. Во-
вторых, это обязательное обучение ново-
бранцев, чтобы не было, как с нами, – на 
передовую без обучения.  

– По ощущениям, сколько ещё может 
продлиться СВО?  

– Солдаты устали. Как с нашей сто-
роны, так, мне кажется, и с противопо-
ложной. Не видно, чтобы у украинцев там 
сильно пыл был воевать, наступать. По-
этому, я думаю, переговоры будут пы-
таться проводить. Но, опять же, вы же не 
забывайте, что всё зависит от большого 
капитала, то есть от американских капи-
талистов. А русский капитал – он малень-
кий капитал, поэтому он не может особо 
большие требования выставлять. Скорее 
всего, будут как-то договариваться.  

Вот Трамп заявил уже по Канаде, по 
Гренландии свои интересы, значит, его 
интересы на Украине сворачиваются. Но 
вообще США своего добились. Они отго-
родили Европу от поставок нашего газа. 
Угробили Европу, теперь они её могут 
контролировать легко и к себе перетас-
кивать эти производственные мощности, 
чтобы снова стать кузницей мира, как 
раньше. Они отрубили Россию от Европы, 
создали России проблемы, и теперь им 
уже нужно свои вопросы решать. Я ду-
маю, они не будут идти на лёгкие перего-
воры с нами. Они будут стараться остано-
вить этот конфликт в замороженном со-
стоянии и максимально выторговать 
себе пользу, а России вредить.  

 
Беседовала Мария Климанова

Своих  
не бросаем

22 января на очередном партсобрании первич-
ного отделения «Царицыно» прошла встреча с 
коммунистом и участником специальной военной 
операции Александром Лозовым. По традиции 
Красногвардейского местного отделения в торже-
ственной обстановке ему была вручена медаль 
«75 лет Красной гвардии». Сейчас Александр 
после второго ранения находится в отпуске и при-
ехал, чтобы пообщаться с коллегами ППО «Цари-
цыно», а также рассказать читателям «Правды 
Москвы» о службе и о проблемах, с которыми по-
рой приходится сталкиваться на линии фронта. 

Второе вступление Дональда Трампа в 
должность президента США отмечено 
очередными антикубинскими реше-
ниями. Республика Куба вновь включена 
Вашингтоном в список стран, предполо-
жительно спонсирующих терроризм. 
КПРФ решительно осуждает эти действия, 
выступает за твёрдое соблюдение прин-
ципов суверенного равенства государств 
и невмешательства в их внутренние дела. 

Народы мира, безусловно, вправе от-
стаивать свою независимость. На протя-
жении многих десятилетий Куба твёрдо 
следует своему историческому выбору. 
Несмотря на особое географическое поло-
жение, она стойко сопротивляется финан-
сово-экономическому удушению и полити-
ческим провокациям со стороны США. 

Завершая свой президентский срок, 
Дж. Байден принял решения по смягче-
нию антикубинской санкционной поли-
тики. Прежде всего, Куба исключалась из 
списка стран – спонсоров терроризма. 
Также, в частности, был закрыт список 
кубинских учреждений, с которыми граж-
данам и учреждениям США запрещено 
осуществлять финансовые операции при 
негативном влиянии на третьи страны. 

Сегодня уже очевидно, что отмена части 
дискриминационных мер носила не только 

крайне ограниченный, но и абсолютно ли-
цемерный характер. Во-первых, снизить 
давление на Кубу Байден согласился лишь 
на исходе своего президентства. Во-вто-
рых, уходящая администрация хорошо 
знала об антикубинских намерениях До-
нальда Трампа и потому «смягчение» поли-
тики США просуществовало считанные 
дни. Такого рода политиканские игрища в 
отношении героического народа являются 
примером самой циничной империалисти-
ческой, неоколониальной политики. 

Кубинский народ и его правительство 
настойчивы в своих постоянных требова-
ниях прекратить вмешательство во внут-
ренние дела их страны. Позицию Респуб-
лики Куба уверенно поддерживают мно-
гие правительства, особенно стран Ла-
тинской Америки и Карибского бассейна. 
За прекращение санкционного шантажа 
неоднократно выступали парламенты го-
сударств мирового большинства, полити-
ческие и общественные организации. 

В июле 2024 года депутаты Государст-
венной Думы России единодушно высту-
пили с заявлением «Об исключении Рес-
публики Куба из списка Государствен-
ного департамента Соединённых Штатов 
Америки государств – спонсоров терро-
ризма», а в октябре приняли обращение 

к Генеральной Ассамблее ООН о необхо-
димости прекращения блокады Респуб-
лики Куба со стороны США.  

Явно запоздалое решение Байдена 
предполагало сокращение числа мер, на-
носящих вред кубинской экономике и бью-
щих по населению. При этом были сохра-
нены и экономическая блокада в целом, и 
многие санкции против Кубы, длящиеся 
десятилетиями, и большая часть новых 
принудительных мер, введённых с 2017 
года в период президентства Трампа. 

Экономическая война США против 
Кубы длится уже более 60 лет. Она оста-
ётся фундаментальным препятствием для 
здорового развития кубинской экономики, 
провоцирует издержки в социальной 
жизни. Этот курс сопровождается колос-
сальными вливаниями из федерального 
бюджета США в программы вмешатель-
ства во внутрикубинскую жизнь и опера-
ции по дискредитации кубинских властей. 

Предельно ясно, что для включения 
Кубы в произвольно составляемый Госде-
партаментом США список стран - спонсо-
ров терроризма нет никаких объективных 
причин. В данном случае мир сталкива-
ется с одним из фактов полного произвола 
на международной арене. При этом дея-
тельность государства, присвоившего 

себе право вводить санкции, отмечена 
множеством примеров подрывных дей-
ствий против других стран, актов агрессии 
и интервенционистских действий. Прямо 
сейчас на глазах всего мира разворачи-
вается вмешательство США в дела Ка-
нады и Гренландии, Мексики и Панамы. 

Российские коммунисты хорошо знают 
о решимости Кубы противостоять поли-
тике экономической войны против её на-
рода. Мы всемерно поддерживаем Ост-
ров Свободы в его стремлении идти 
собственным путём, наперекор любому 
внешнему давлению, последовательно 
отстаивать свои национальные интересы. 

Поведение Вашингтона в отношении 
Кубы невозможно оценить иначе как за-
вершённую форму международного поли-
тического терроризма. Согласиться с та-
кими действиями не может ни один поря-
дочный человек, ни одна справедливая 
политическая сила, ни одно подлинно су-
веренное государство. 

От лица миллионов своих сторонников 
Коммунистическая партия Российской 
Федерации заявляет: «Нет блокаде Кубы! 
Нет международному бандитизму!» 

  
Геннадий Зюганов,  

Председатель ЦК КПРФ.

Право Кубы на суверенное развитие безусловно!  
Политика санкций порочна! 

 Заявление Президиума Центрального Комитета КПРФ


